
Jahresbericht Schüler- und Jugendwart Saison 2014/2015 

 
Aktuelle Statistik: 

Zum 01.04.2014 spielen 37 Kinder (incl. 3 Mädchen) Tischtennis, d.h. die Mitgliedszahl ist 

um 2 Kinder gestiegen. Alle Trainingstage werden sehr gut besucht, d. h. ca. 15 bis 20 

Kinder. Das hat dazu geführt, dass das Training von 2 Personen durchgeführt werden muss. 

Montags Michael und ich, dienstags Thomas und Karsten, donnerstags Klaus und ich. 

Thomas Makowski stellt für unseren Trainerstab in so weit eine große Bereicherung dar, da er 

seit Anfang des Jahres C-Trainer ist und viel frischen Wind in das Training gebracht hat. 

Natürlich möchte ich mich auch für Karstens und Klaus  Unterstützung bedanken, ohne deren 

Hilfe wir keine wirklichen Fortschritte in der Nachwuchsarbeit hätten. 

 

Fahrdienst und Betreuung 
Vielen Dank für die geleisteten Fahrdienste und Betreuungen unserer Nachwuchsmann-

schaften. Hier speziell an Thomas, der 95% der Schülermannschaftsbetreuung übernahm. 

 

Ergebnis der Schüler- und Jugendmannschaft 
Die 1. Jugendmannschaft wurde 2. in der Jugendkreisklasse, die 1. Schülermannschaft 2. in 

der Schülerkreisliga. Ergebnisse, mit denen ich zu Saisonbeginn nicht gerechnet hatte. 

Weitere Ergebnisse: 

Lars Münstermann: 2. Platz Kreismeisterschaften B-Schüler im Einzel und Doppel, keine 

Platzierung BM. 5-8 Platz Kreismeisterschaften A-Schüler, keine Platzierung BM. 

Lars Münstermann: 1. Platz Schüler A Kreisrangliste, auf der Bezirkszwischenrangliste 

ausgeschieden. 

Eric Makowski: 6. Platz Schüler B Kreisrangliste, auf der Bezirksvorrangliste ausgeschieden. 

Ervelina Limberg: 2. Platz Kreismeisterschaften Schülerinnen A , keine Platzierung BM. 

Ervelina Limberg: 3. Platz Schülerinnen A Kreisrangliste, Bezirksrangliste nicht angetreten. 

Hüseyin Bayindir qualifizierte im Rahmen der TT-miniMeisterschaften für den 

Verbandsentscheid des Jahrgangs 2006 und jünger. Er wurde dort 18. von 24 Teilnehmern. 

 

 

Zielsetzung für die kommende Saison 
Die alte Zielsetzung aus der voran gegangenen Saison wird beibehalten. Ich werde nur noch 

Mannschaften melden für Kinder, die mindestens 2-mal die Woche trainieren und Tischtennis 

als Sportart im Vordergrund steht. Kinder, deren Schwerpunkt Fußball, Handball ist oder die 

sonstigen Aktivitäten nachgehen, werden nur noch als Ersatz gemeldet und auch so 

eingesetzt.  

 

Mannschaftsmeldungen 
Lars Münstermann wird uns nach Holzbüttgen verlassen. Unabhängig davon werden auf alle 

Fälle 1 Jugend- und 1 Schülermannschaft gemeldet werden. Es wird noch eine weitere 

Mannschaft an den Start gehen, ob als Schüler- oder Jugendmannschaft wird in den nächsten 

Wochen der Trainerstab entscheiden. 

  

Trainerfort- und –weiterbildungen 

Wie schon erwähnt besitzt Thomas seit Beginn des Jahres die C-Trainerlizenz. Michael und 

ich sorgen alle 4 Jahre für die Verlängerung unserer Lizenzen.  

 



TT Mini Meisterschaften 
Es nahmen 49 Kinder an den TT mini Meisterschaften teil. Die geringe Teilnehmerzahl lag 

aus meiner Sicht an der veränderten Personalstruktur der Schulen. Kontaktlehrer gingen in 

Pension, ihre Nachfolger konnten wir noch nicht so richtig für die MM erwärmen. Hier 

müssen wir auf alle Fälle am Ball bleiben! 

Dennoch bleibt die MM weiterhin eine hervorragende Werbeplattform. Einige Kinder haben 

wir hinzugewinnen können. Eine genaue Zahl lässt sich nicht festlegen. 

 

 

Änderungen am Anforderungsprofil der Trainer 

Für uns Trainer haben sich einige Änderungen ergeben. So ist mittlerweile ein 1. Hilfekursus 

Pflicht für die C-Trainerausbildung. Des Weiteren sind alle Trainer des Rhein-Kreis-Neuss 

verpflichtet ein erweitertes Führungszeugnis alle 5 Jahre vorzulegen. Diese entsprechende 

Richtlinie wurde in unserem Verein umgesetzt.  

 

Problembereiche, die uns in naher Zukunft betreffen könnten: 

Wie können wir Jugendliche relativ nahtlos in die Herren überführen?  Die spielerischen 

Möglichkeiten lassen zu wünschen übrig. An diesem Thema hat sich leider in den letzten 

Jahren nichts geändert. 

 

Anmerkung:  

Thomas Makowski hat sein Interesse bekundet sich mehr in die Nachwuchsarbeit einbringen 

zu wollen, was ich auf alle Fälle unterstützen möchte. Mein Ziel ist es in den nächsten 12 

Monaten Thomas so einzuarbeiten, dass er auf der nächsten Mitgliederversammlung als mein 

Nachfolger zum Schüler- und Jugendwart gewählt werden kann. 

Meine Tätigkeit als Geschäftsführer füllt mich auch so aus und das Verteilen der 

Vereinsvorstandsarbeit auf viele Schultern kann nur von Vorteil sein. 

 

1. April 2015  Udo Kolm  Schüler- und Jugendwart TTV  Norf e.V. 

 


